
SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

1 de 14 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

FECHA: Noviembre 10 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Trompo deja un muerto y 4 heridos”  

 “Colombia ofrecería planes de seguridad” 

 “Bogotá asesorará plan del Tuzobús”  

 “Agua de tres comunidades en Apan, contaminada”  

 
“Reconoce Olvera Ruiz costumbre colombianas”  

 
“En gira por Colombia se cumplen propósitos” 

 
“No circula fines de semana”  

 “Sandy daño viviendas de hidalguenses en NY”  

 “Todos a pagar el impuesto predial” 

 
“Hallan fotos de ataque en Tres Marías”  

 
“Revela la PGR montaje de PF” 

 “Organizará FCH Fundación Desarrollo Humano Sustentable al dejar cargo” 

 
“Planteles de UACM no se recuperarán con el uso de la fuerza: GDF”  

I N S T I T U C I O N A L  

Sol de Hidalgo-Próximo 15 se instalarán nuevos consejeros del IEE: Será el próximo día 15 cuando se realice la 

sesión de instalación del nuevo Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), independientemente de la 
aprobación del dictamen en que fueron aprobados sus miembros y la publicación del mismo en el Periódico Oficial del 

Estado de Hidalgo. Así lo informó Mario Pfeiffer, consejero electo del IEE, al ser entrevistado sobre las diversas fechas en 
las que el Congreso Local ha aprobado y se ha publicado sus dictámenes para elegir los consejeros electorales, como 

ocurrió el 28 de noviembre y 4 de diciembre en el 2000, así como el 14 de de septiembre y 4 de diciembre en 2006. "En 

el momento en que se rinde protesta ante el Congreso, creo que es el momento que se debe considerar. Inclusive, así se 
dijo en la sesión, en cuanto a que los anteriores consejeros habían sido nombrados el 14 de noviembre", explicó Mario 

Pfeiffer, quien, de no ocurrir algo extraordinario, es el virtual consejero presidente del IEE. Agregó que no es tanto la 
instalación del Consejo General el que marca el inicio de los nuevos consejeros, pues es un acto posterior. "Ya había 

consejeros, aunque, digamos, en la parte operativa comenzaron a fungir en fecha posterior", dijo, considerando que será 

el próximo jueves cuando los nuevos siete consejeros se instalen. Apuntó que la publicación de un dictamen, como aquel 
en que él y el resto de los consejeros fueron aprobados para ese cargo, "es una situación de efectos para terceros, pero 

el nombramiento de consejeros se da desde el momento en que se toma protesta ante el propio Congreso; es la fecha 
que podría tomarse como base" de la renovación. A Mario Pfeiffer se le comentó que el Congreso Local emitió un boletín 

el pasado 31 de octubre, con el título "Fe de Erratas", en donde el Poder Ejecutivo reconoce que no hay fecha precisa 
para la instalación del nuevo Conejo Electoral del IEE. Respondió: "Bueno, no conozco ese documento; sin embargo, eso 

es lo que analizamos en cuestión de que nos parece que la toma de protesta ante el Congreso es la que se puede tomar 

como base", concluyó. CONGRESO SE HACE BOLAS En relación con este tema, el Congreso Local emitió un boletín de 
prensa el pasado 31 de octubre, día en que rindieron protesta los próximos consejeros electorales, el cual se reproduce 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://impreso.milenio.com/Pachuca
http://impreso.milenio.com/Pachuca
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesisdigital.com.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
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tal cual fue enviado: FE DE ERRATAS Por medio de la presente hacemos de su conocimiento que no existe certeza en la 

fecha en que los consejeros electorales nombrados por el Congreso local entrarán en funciones, por lo que el párrafo en 

el que se menciona que será el 14 de noviembre cuando se haga la renovación, queda sin efecto. "Luego de la lectura 
del documento, la presidenta de la Mesa Directiva, Sandra María Ordaz Oliver, tomó la protesta de ley correspondiente a 

los ciudadanos que a partir del 14 de noviembre formarán parte del Consejo General del Instituto Estatal Electoral". Cabe 
mencionar que se sabe que será a finales del mes de noviembre cuando se dé la renovación; sin embargo, la fecha 

exacta aún no es de conocimiento del pleno legislativo. Hasta ayer, el Congreso Local no había emitido un comunicado 

para precisar el día en que será instalado el Consejo General del IEE, periodo 2012-2018. A pesar de que reformaron la 
Ley Electoral apenas el día 11 del mes anterior, no previeron esa situación. (redacción Ojo Política) 

Criterio-Estudia IEE reparto de 2 por ciento: Las comisiones del Instituto Estatal Electoral (IEE) estudian la 
distribución de 2 por ciento del presupuesto que por ley les corresponderá a los siete partidos políticos para la 

investigación y edición de publicaciones, señaló el secretario general, Francisco Ortega. Ortega explicó que con la 

reforma a la Ley Estatal Electoral, la cifra fijada por el organismo autónomo es cercana a 508 mil pesos. “Ya se determinó 
el monto económico, el siguiente paso es estudiar cómo se va a repartir. Con base en las propuestas, se podrá 

determinar el reglamento para entregar y transparentar este gasto”, señaló el integrante del IEE. (Miriam Avilés, 
página 06) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Pide PAN confianza para Instituto Estatal Electoral: Confía el Comité Directivo Estatal del Partido Acción 

Nacional (PAN) en que el Instituto Estatal de Hidalgo (IEEH) será distinto; por ello el presidente albiazul, Alejandro 
Moreno Abud, exhortó a no desestimar a la instancia, previo a que inicien actividades formales. Pese a diversas críticas 

por parte de opositores, en cuanto a que la reforma electoral y la integración del IEEH fueron promovidas a modo del 
Ejecutivo, el líder panista reiteró que para promover estos temas perduró el diálogo, además del consenso entre todos los 

partidos políticos. “La reforma electoral fue una primera parte, pues debe ser más integral y hacerse con miras al 2016, 
independientemente de si le conviene o no al Ejecutivo, creo que todos los partidos hicimos propuestas, fue algo en 

conjunto y que firmamos todos los actores políticos, por ello todos debemos asumir nuestra responsabilidad”. El pasado 8 

de octubre, partidos políticos aprobaron la reforma electoral que contempla: paridad de género, reducción de la veda 
electoral, sustitución de funcionarios de casilla durante la jornada electoral para evitar la indebida integración de mesas 

directivas, financiamiento de por lo menos 5 por ciento en materia de capacitación y desarrollo de las mujeres. Además, 
que el día de la jornada electoral no sea laborable, incluir por lo menos un aspirante menor de 29 años en los comicios 

de ayuntamientos, considerar 7 consejeros para el IEEH y que cada partido aparezca en la boleta con su propio 

emblema. De igual forma, refrendó su confianza en los nuevos integrantes del IEEH, pues la mayoría cuenta con un perfil 
ciudadano, que tienen conocimientos en materia electoral y sobretodo demuestran actitud imparcial. “Tengo la confianza 

en éste IEEH, que será distinto, aún no toman protesta y algunos ya desestiman, por eso creo que debemos darle la 
confianza, por parte del PAN damos toda la confianza para que los consejeros hagan su labor, mientras nosotros como 

partidos daremos seguimiento a estos trabajos”. La lista de consejeros propietarios la encabeza, Mario Ernesto Pfeiffer 

Islas, José Ventura Corona Bruno, Arminda Araceli Frías Austria, Joaquín García Hernández, Alejandro René Soto 
Delgado, Isabel Sepúlveda Montaño y Carlos Francisco Herrera Arriaga. (Gabriela Porter, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Apoyará el IFE para los comicios locales en 2013: El IFE informó que colaborará con el IEE que 
organizará las votaciones locales el día 07 de julio de 2013 para elegir a los diputados hidalguenses. A pesar  de que las 

autoridades electorales locales actúan con libertad, absoluta independencia y sin injerencia de interés político o particular 
alguno, el IFE ratificó el compromiso para colaborar con los organismos electorales locales de las entidades que 

organizarán procesos electorales en 2013, informó su titular Leonardo Valdés. “La relación entre autoridades electorales 

se dará siempre en un ámbito de absoluto respeto a la soberanía de los estados y a la autonomía de cada autoridad” 
indicó el consejero presidente, quién destacó que forjar instituciones autónomas e independientes fue una decisión 

significativa dentro de la transición de la democracia en el país. En enero del próximo año, Hidalgo tendrá elecciones para 
designar a sus diputados locales; desde el año 200, la ciudadanía hidalguense ha vivido elecciones cada año 

consecutivamente. En 2008 se realizaron los comicios de presidentes municipales, en 2009 se eligieron a diputados 

federales, en 2010 se votó a gobernador y diputados locales, en 2011 fueron votaciones a presidentes municipales y en 
2012 se eligieron a los legisladores y senadores federales. Para el primer domingo de julio de 2013, Hidalgo elegirá de 

nueva cuenta a los integrantes de la Cámara de Diputados local. (Misael Zavala, página 11) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Intensifica JFOR el ritmo de trabajo en Sudamérica: Para intercambiar puntos a propósito de la visita del 

gobernador hidalguense en Colombia, el embajador de México en esa nación, Florencio Salazar Adame, acompañado por 
el pintor colombiano David Manzur, recibió al gobernador José Francisco Olvera Ruiz y a su esposa, Lupita Romero 

Delgado. En ese marco, el titular del Ejecutivo estatal le expresó a los anfitriones su reconocimiento por el sistema de 

movilidad en el transporte público, con el que cuentan las principales ciudades de aquel país, así como el manejo de las 
políticas que en materia de seguridad emprenden sus autoridades; motivos por los cuales el mandatario efectúa una 

intensa gira de trabajo a lo largo de tres días. De igual manera, Francisco Olvera, reconoció la cultura de ese país 
sudamericano, por sus costumbres y sus artistas, como es el caso de David Manzur, quien ha participado en un gran 

número de exposiciones individuales y colectivas, motivo por el cual se ha hecho merecedor de diversas distinciones 

nacionales e internacionales por sus obras de arte. Cabe señalar que previó a esta enriquecedora reunión, el matrimonio 
Olvera fue recibido por la directora del Museo de Arte Moderno de Bogotá, Gloria Zea, y por el hijo del reconocido pintor, 

escultor y dibujante Fernando Botero, del mismo nombre. La velada estuvo engalanada por el encuentro de las culturas 
mexicana y colombiana, además de una breve visita al Museo de Arte Moderno de Bogotá, que fue fundado en 1953 por 

la crítica de arte de origen argentino Marta Traba y refundado por ella misma en 1957. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Apuntala Sedesol productores de zona Metepec: Apoyó la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) a seis 
grupos de productores en Metepec con una inversión de 500 mil pesos para mejorar la calidad del ganado y realizar 

negocios autosuficientes. En 2012, Opciones Productivas coordinó esfuerzos con el Programa de Desarrollo Humano 
Oportunidades, quienes aprobaron 69 proyectos a escala estatal para apoyar a sectores más desprotegidos y que 

obtengan un ingreso fijo a través de sus habilidades, así como conocimiento de sus regiones. Para dar seguimiento a 

estos proyectos, este programa recibió  500 mil pesos para la tecnificación, materia prima y otros insumos necesarios 
para producir forraje verde hidropónico, con el objetivo de mejorar genéticamente el ganado ovino. Este proyecto integra 

6 módulos familiares, cuya experiencia reside en el ganado ovino y cuyo reto está en superar la calidad de alimentación 
de los animales, a través de un forraje especial. Los titulares de los proyectos son Dolores Miranda, Alfonso Escobedo, 

Leticia Lemus, Manuela Espinoza, Julia García y Martha León, quienes recibieron entre 75 y 100 mil pesos para crear un 
plan global. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Refrenda CEAA compromiso de llevar agua a todo el estado: Aunque en todos los municipios de la 

entidad existe agua potable, algunos cuentan con localidades donde el abasto es mínimo, situación que obliga a la 
Comisión Estatal de Agua y Alcantarillado (CEAA) a invertir en infraestructura, especialmente en la región huasteca; 

informó José María Villegas Parga, titular del organismo. Por citar un ejemplo, explicó, “en Huejutla de Reyes existen 122 

mil 905 habitantes, de los cuales, tienen agua 96 mil, el resto no tiene acceso al líquido potable”. “El trabajo nos debe 
permitir contar con una planeación con visión de corto, mediano y largo plazo, tenemos identificado donde están los 

municipios con mayores dificultades y es ahí donde a partir del siguiente año debemos realizar la labor para hacer llegar 
el agua”. El funcionario estatal refirió actualmente estudian la problemática de zonas como La mis ión, Huehuetla, Nicolás 

Flores, además de algunas de sus comunidades, cabeceras en las que realizan la actualización del banco de información 

por medio del cual se ofrecerán resultados de manera inmediata. Señaló que para lograr los objetivos de cobertura, 
desde inicio del año entrante y una vez que cuenten con los recursos, darán paso a las actividades en las municipalidades 

de la huasteca y sierra de la entidad, a fin de llevar el líquido potable al mayor porcentaje de personas que sea posible y 
de esa forma reducir el rezago  en materia de distribución de agua potable. Por otra parte, Villegas Parga dio a conocer 

que la instancia que encabeza se ha enfocado de igual forma en la inversión que se realizará en materia de drenajes, al 
reconocer que este es un problema recurrente en los municipios. “Debemos encausar drenajes pluviales que nos dan 

muchos dolores de cabeza en épocas de lluvia y con lluvias extraordinarias hemos tenido experiencia penosas en 

Pachuca, Tulancingo, entre otros municipios por eso debemos seguir trabajando en este tipo de obras”. Añadió que con 
el presupuesto que le sea aprobado a esta instancia gubernamental, se trabajará para lograr los objetivos que se 

pretenden realizar a corto plazo, al manifestar que es un amplio sector social el que requiere de la modernización de los 
servicios que presta el CEAA. (Milton Cortes, página 05) 

Crónica-Embargarán a los morosos, especifica edil de Tlaxcoapan: Embargarán bienes a pobladores de 

Tlaxcoapan que no paguen gravámenes; adelantó el alcalde, Miguel Ángel López Hernández. Detalló, en entrevista para 
La Crónica de hoy en Hidalgo, que más del 50 por ciento de contribuyentes no paga predial, lo cual -además- causó 

molestia entre quienes lo hacen, “es el reclamo de los que sí pagan sus impuestos”. Aclaró que no embargarán terrenos 
o viviendas, “será algún bien que garantice el pago, porque tampoco es tan oneroso el monto”. Explicó que primero 

enviarán a los morosos un máximo de tres notificaciones para hacerles saber su deuda, y posteriormente iniciarán los 

trámites legales hasta llegar al embargo en caso de que rehúse cubrir con la contribución. “No han entendido -los 
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contribuyentes- que el pago del predial, es un impuesto municipal, es una obligación”. Señaló que este mismo 

procedimiento ya se inició con los usuarios deudores del servicio de agua potable (también pocos cumplen con sus 

pagos). Pormenorizó que ya comenzaron a llegar a los domicilios las notificaciones correspondientes y en próximos días 
realizarán la misma práctica con los deudores del impuesto predial. El edil anunció la medida drástica durante la 

inauguración  de dos calles en la cabecera municipal en donde se invirtió cerca de un millón de pesos, ahí comentó a los 
pobladores que es necesario el pago de sus impuesto para realizar obras, ya que este localidad sólo obtiene al año 6 

millones de pesos de recursos propios. “Son recursos del pago de impuesto predial, licencias de los comercios, licencias 

de construcción, hasta de las multas de tránsito”. (Francisco Reyes, página 08) 

Crónica-Los partidos políticos, con nulas iniciativas de leyes: Cuatro de los seis partidos con representación en el 

Congreso del estado presentan una productividad escasa en comparación con la fuerza política que representan, al contar 
con 3 o menos iniciativas propias de ley en casi dos años de Legislatura. Al respecto, el líder la fracción parlamentaria del 

Partido Acción Nacional (PAN), Damián Sosa Castelán señaló que el pendiente de su bancada es la iniciativa de ley de la 

diputada Yolanda Tellería Beltrán sobre el derecho a la vida desde la concepción.  Destacó que su fracción ya sacó 
adelante la Ley de Derechos Humanos, además del proyecto del Catálogo de Comunidades Indígenas impulsado por el 

diputado Prisco Manuel Gutiérrez. Sosa Castelán aseguró que la fracción del PAN ha cumplido en tiempo y forma. “Nos 
restan 10 meses en la legislatura y en este tiempo vamos a seguir trabajando, creo que hemos estado avanzando”, 

aseveró.  En tanto, el único representante del Partido Verde Ecologista (PVEM), Christian Pulido Roldán, comentó que ha 

presentado las iniciativas de Ley de Cambio Climático, Ley de Uso de Energías Renovables y la Ley de Gestión Ambiental, 
mismas que están en análisis en Comisiones. Además de estas iniciativas de ley, Pulido Roldán ha presentado ocho 

iniciativas de reformas. Destacó que las iniciativas que se han aprobado hasta el día de hoy han sido a través de 
acuerdos con las demás fracciones parlamentarias del Congreso local. En relación a si sacarán adelante las iniciativas que 

aún están en Comisiones al concluir el periodo del la LXI legislatura local, respondió que “tenemos que ser muy 
conscientes en sacar lo que realmente necesita el estado para que en realidad sea de ayuda y de utilidad lo que se haga 

desde esta legislatura”. Subrayó que se ha trabajado a favor de Hidalgo, “vamos a sacar lo que sea lo más prudente para 

el estado, obviamente lo que buscamos es que no nos agarren las prisas”. Consideró que se han cumplido las metas en 
la agenda legislativa tanto de su representación del Congreso en general.  Por su parte la fracción parlamentaria del 

Partido Nueva Alianza (Panal) ha presentado ante el Pleno del Congreso del estado una iniciativa de ley, la Turismo y 48 
iniciativas de reforma a leyes que existen en Hidalgo. La iniciativa de Ley de Turismo presentada por la bancada del Panal 

está en análisis en Comisiones, mientras que de las 48 iniciativas de reforma, sólo 15 se han dictaminado favorablemente 

y el restó se encuentra en estudios. Pese a estos números, el líder de la fracción parlamentaria del Panal en la LXI 
legislatura, Adrián López Hernández afirmó que el 40 por ciento de actividad legislativa ha sido por parte de su bancada.  

Por su parte, el representante del Partido del Trabajo (PT) en la legislatura local, Humberto Pacheco Miralrío, no ha 
presentado ninguna iniciativa de ley y sólo cuatro iniciativas de reforma. Indicó que está en elaboración la iniciativa de 

Ley de Planeación del Gobierno del Estado para observar que la administración estatal no transgreda la Constitución 

Política, “se está platicando para ver si es factible o no”. (Alejandro Reyes, pa´gina 06) 

Milenio-PRD suma 25 propuestas, Congreso le aprueba once: El líder de la fracción parlamentaria del Partido de 

la Revolución Democrática (PRD) en el Congreso del estado, Ramón Flores Reyes, señaló que en lo que va de la actual 
legislatura su bancada ha presentado 25 iniciativas, de las cuáles se le han aprobado 11 y el resto están en Comisiones. 

Indicó que entre las 11 iniciativas aprobadas está la Ley de Protección Civil, Ley de Fomento a la Lectura, Ley de Vivienda 

y Ley de propiedad de Condominios; mientras que en Comisiones están en análisis la Ley de Becas, la iniciativa de Ley 
para la interrupción legal del embarazo, Ley de Cultura, Ley de Adultos Mayores, Ley para regular las Casas de empeño y 

la Ley de Cultura Física y Deporte. En entrevista, expresó que el pendiente es que se puedan sacar todas las iniciativas 
que se tienen en Comisiones. Entre las iniciativas de ley pendientes al interior del Congreso del estado están la Ley de 

Tortura, Transparencia, Turismo, Interrupción legal del embarazo, entre otras. “La finalidad es no meter iniciativas por 

meter iniciativas sino que realmente generar aquellas que sean útiles a la sociedad y que las que tenemos puedan salir, 
porque hay varias que todavía están en tránsito”, aseveró.  El legislador perredista descartó que se haya dando 

preferencia a las iniciativas presentadas por el jefe del Ejecutivo del estado. “El Ejecutivo ha presentado menos que el 
Legislativo, las que ha presentado se les hadado curso, pero son mucho menos que la legislatura, no hay preferencia”, 

dijo. Cuestionado si en lo que resta de la LXI legislatura se aprobarán todas las iniciativas que se encuentran pendientes 
en Comisiones, respondió que los diputados locales tienen la firme intención de no dejar iniciativas congeladas. “De aquí 

al término de esta legislatura tenemos que sacar todas, ese es nuestro propósito, no dejar nada para la siguiente”, 

agregó Flores Reyes quien expresó que los diputados locales han hecho el esfuerzo por cumplirle a la ciudadanía. “La 
exigencia de la ciudadanía es mucha, muchas veces que tiene respecto al trabajo que realizamos no es el adecuado, ellos 

piensan que sólo trabajamos martes y jueves”, sostuvo.  Interrogado si las metas de la fracción parlamentaria del PRD se 
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han cumplido hasta el día de hoy, respondió que las metas que se pusieron en un principio se han ido cumpliendo.  

“Fundamentalmente nos propusimos ser una legislatura cumplida, entregada a su trabajo y lo hemos hecho, lo que nos 

falta es poder concretar el dictamen de las iniciativas que tenemos”, dijo.  La fracción parlamentaria del PRD ha sido uno 
de los grupos más activos en el Congreso del estado. “Podrá haber grupos que digan que han subido más iniciativas, 

pero nosotros hemos subido iniciativas para generar una ley completa, son pocas las reformas a las leyes que hemos 
presentado”, refirió. Adelantó que en estudio la fracción perredista cuenta con al menos cinco iniciativas para subir al 

Pleno del Congreso local. “Tenemos una por ejemplo que ya la tenemos casi terminada que es contra las adicciones, 

contra el alcoholismo y hay una que es la Ley de Protección a los niños, jóvenes y adolescentes”, precisó. El diputado 
comentó que ha habido consenso entre las demás fracciones parlamentarias en la aprobación de leyes, “y eso es 

legislar”.  La Ley de Protección Civil presentada por el PRD refiere a la actualización de la ley, creación de la escuela de 
bomberos y que la dirección de protección civil sea una subsecretaría estatal.  (Alejandro Reyes, página 07) 

Milenio-Legisladores avalan seis leyes del tricolor: En lo que va de la LXI legislatura local, la fracción 

parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ha presentando ante el Pleno un total de 34 iniciativas, de las 
cuales han sido aprobadas seis leyes y 15 reformas de ley, mientras que en Comisiones se encuentran en análisis dos 

iniciativas de ley y 11 reformas. Al grupo parlamentario del PRI se le han aprobado las leyes de Protección y Derechos 
para el Ejercicio del Periodismo en el Estado de Hidalgo, la Ley Estatal de Protección del Maguey, Ley del Instituto para el 

Desarrollo y Fortalecimiento Municipal del Estado de Hidalgo. Además de la Ley para el Fomento del Ahorro Energético y 

Uso de Energías Renovables del Estado de Hidalgo, Ley de Protección Civil y la Ley de Fomento para la Lectura y el Libro. 
El diputado Onésimo Serrano González presentó las leyes del Protección al Maguey y la de Protección a Periodistas, 

mientras que el líder de la bancada priista Ramón Ramírez Valtierra presentó la Ley de Ahorro Energético, en tanto que a 
Crisóforo Torres Mejía se le atribuye la Ley de Fortalecimiento Municipal. En el resto de las leyes aprobadas tan sólo ha 

sido un integrante más el diputado priista, Juan Manuel Camacho Bertrán.  Actualmente se encuentran en Comisiones 
dos iniciativas de ley referentes a Prevenir, Atender, Sancionar y Eliminar la Discriminación en Hidalgo y la iniciativa de 

Ley para la Familia, ambas presentadas por diputados integrantes del PRI. Al respecto el diputado Onésimo Serrano 

González aseguró que la fracción parlamentaria del PRI le ha cumplido hasta el momento a la sociedad hidalguense. 
Destacó que la aprobación de la Reforma Laboral en días pasados fue en consenso con las demás fracciones 

parlamentarias. Adelantó que presentará en 12 días la iniciativa de Ley de Fomento al Cooperativismo. “Hace falta una 
ley que fomente, regule e incremente los recursos a efecto de motivar y hacer cada día más eficiente la acción del 

gobierno a favor de las organizaciones del trabajo”, aseveró. Agregó que también está en puerta una iniciativa de ley que 

proteja a las mujeres en el ámbito laboral. “Vamos a ver una ley que defienda cada día más el desarrollo de las mujeres, 
la protección de las mujeres y el desarrollo de su actividad laboral y cotidiana”, concluyó.  Claves Apoyo a egresados 

El diputado Onésimo Serrano González expresó que se fomentarán leyes que busquen apoyar a aquellos estudiantes 
egresados que terminan su carrera profesional. “Vamos a ver que haya incentivos a los empresarios y a los empresarios 

hidalguenses, esa la voy a presentar yo, que busquen fomentar la cooperación a los empleados”, sostuvo. Aseguró que 

es mucho el trabajo legislativo el que falta por hacer y que las iniciativas que están en Comisiones serán aprobadas sin 
que quede ningún pendiente. (Alejandro Reyes, página 07) 

Milenio-Colombia asesorará al estado para el Tuzobús: El sistema masivo de transporte de Bogotá, Transmilenio, 
asesorará al estado de Hidalgo en materia de movilidad urbana, informó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz. El 

mandatario adelantó que buscará que el Gobierno Federal apoye con recursos el Proyecto del Sistema de Transporte en 

Pachuca “Ya están los estudios de factibilidad para el Proyecto del Sistema de Transporte en Pachuca. Se planea que 
Nuevo Sistema de Transporte en Pachuca, basado en modelo colombiano, entre en operación durante 2014”, expresó a 

través de la cuenta de twitter @gobiernohidalgo. “El Gobernador @Paco_Olvera anuncia desde Colombia, que el Sistema 
de transporte @TransMilenio asesorará a Hidalgo en movilidad urbana (…) Vimos cómo los transportistas emigran al 

sistema, como participan en la operación y cómo se hacen los recaudos”. Según reportes de la agencia informativa 

Notimex y la cuenta de redes sociales del Gobierno de Hidalgo, el mandatario, quien finaliza este sábado una visita a 
Colombia de cinco días, declaró estar convencido de que la alternativa para Pachuca es un transporte similar al 

colombiano. Tras observar cómo funciona el Transmilenio, que moviliza un millón 500 mil usuarios al día en Bogotá, 
Francisco Olvera dijo a Notimex que se convenció que la alternativa para Pachuca es un transporte similar al que opera 

desde hace 12 años en esta capital. La infraestructura vial que se desarrolla en Pachuca mejora la movilidad para un 40 
por ciento de la población y la obligación de las autoridades es mejorar el transporte para el otro 60 por ciento y esto se 

logra con un sistema integrado de carácter público, indicó. Olvera Ruiz señaló que la tendencia en el mundo son los 

sistemas articulados de transporte público y la experiencia de Bogotá se puede aplicar en Pachuca teniendo en cuenta las 
propias condiciones de infraestructura de la ciudad capital de Hidalgo. La experiencia en Colombia indica que un sistema 

integrado de transporte público va más allá de resolver una necesidad de movilidad, porque entra en juego el comercio 
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que se genera y los nuevos proyectos urbanos alrededor del Transmilenio, dijo. “Aquí en Bogotá vimos cómo los 

transportistas emigran al sistema, como participan en la operación, cómo se hacen los recaudos, y en definitiva 

aprendimos muchos aspectos del sistema de Transmilenio que lleva 12 años”, subrayó Olvera Ruiz. El gobernador de 
Hidalgo anunció que Transmilenio prestará asesoría para el proyecto de transporte urbano en Pachuca, incluso el estado 

enviará personal para que se capacite en Bogotá. Además proyecta traer a la capital colombiana a empresarios del 
transporte en Pachuca para que conozcan la experiencia de sus colegas en Bogotá y cómo se ha dado el proceso de 

integración al sistema.  Olvera Ruiz aseguró que ya están los estudios de factibilidad para el proyecto del sistema de 

transporte en Pachuca, que tiene unos 700 mil habitantes previstos para los traslados.  Velada cultural El embajador de 
México en Colombia, Florencio Salazar Adame, acompañado por el pintor colombiano David Manzur, recibió al gobernador 

José Francisco Olvera Ruiz y a su esposa, Guadalupe Romero de Olvera, a fin de intercambiar puntos de vista con 
relación a la visita del mandatario hidalguense en aquella nación. El Ejecutivo estatal le expresó a los anfitriones su 

reconocimiento por el sistema de movilidad en el transporte público, con el que cuentan las principales ciudades de 
aquella nación, así como el manejo de las políticas que en materia de seguridad emprenden sus autoridades; motivos por 

los cuales el gobernador lleva a cabo una intensa gira de trabajo a lo largo de tres días. Asimismo, Francisco Olvera, 

reconoció la cultura de ese país sudamericano, por sus costumbres y sus artistas, como es el caso de David Manzur, 
quien ha participado en un gran número de exposiciones individuales y colectivas, y se ha hecho merecedor de diversas 

distinciones nacionales e internacionales por sus obras de arte. Previó a esta enriquecedora reunión, el matrimonio 
Olvera fue recibido por la directora del Museo de Arte Moderno de Bogotá, Gloria Zea, y por el hijo del reconocido pintor, 

escultor y dibujante Fernando Botero, del mismo nombre. La velada estuvo engalanada por el encuentro de las culturas 

mexicana y colombiana. (redacción, página 08) 

Criterio-Buscan en Colombia asesoría en seguridad: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz afirmó que su visita 

a Colombia tiene como propósito buscar la asesoría de la Policía local en materia de seguridad como “medida preventiva 
hacia el futuro”. Olvera Ruiz, quien finalizará este sábado una visita de trabajo a Bogotá, explicó que con ese propósito 

sostuvo un encuentro con altos oficiales de la Policía colombiana, para conocer de cerca el portafolio de servicios que 

ofrece en la materia. La Policía Nacional de Colombia tiene al menos 15 líneas de asesoría en asuntos de seguridad, como 
la lucha contra el secuestro, el narcotráfico, el lavado de dinero y la delincuencia común, tanto en áreas urbanas como 

rurales. Aunque presumió que Hidalgo no tiene problemas graves de seguridad, Olvera Ruiz dijo que la búsqueda de 
asesoría “se hace más como medida preventiva hacia el futuro”. “Hidalgo no es frontera, no está en la costa, no es un 

estado que tenga recursos y muchos de los grandes empresarios o dueños de las grandes corporaciones económicas no 

viven en Hidalgo”, detalló el mandatario en la capital cafetalera. Incluso, subrayó que, con los “métodos tradicionales”, la 
Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo ha logrado capturar en los últimos 18 meses a unas 300 personas, acusadas 

presuntamente de formar parte del crimen organizado. Olvera Ruiz admitió, sin embargo, que en el sur de Hidalgo se da 
lo que se conoce como “merca-menudeo de drogas”, mientras que en el norte del estado las autoridades han detectado 

actividad de trasiego de estupefacientes hacia entidades con problemas graves de narcotráfico. “Hidalgo colinda con 

estados como Veracruz, Tamaulipas y San Luis Potosí y cuando allá aprietan (las autoridades), los delincuentes se vienen 
a refugiar en Hidalgo, pero los hemos encontrado”, aseveró el mandatario estatal. El gobernador finalizará este sábado 

su visita a Colombia, después de conocer las experiencias de Bogotá y Medellín en materia de transporte masivo y la 
oferta relativa a la asesoría de seguridad que tiene la Policía Nacional de este país sudamericano. El gobierno de Hidalgo 

también viajó al país sudamericano para conocer el sistema de transporte de la capital colombiana, el Transmilenio. 
(Notimex, página 04) 

Criterio-Detienen a Christopher René Pulido por fraudes: Tras una larga cadena de denuncias por el delito de 

fraude, el regidor del Partido Verde en Tula René Christopher Pulido Roldán fue detenido por la Policía estatal. Implicado 
en distintas averiguaciones previas, el hermano del diputado local Cristian Pulido fue detenido luego de la orden de 

aprehensión girada por del juez penal de Tula. Según Sergio Moreno, uno de los presuntos afectados, Pulido prometía 

jugosos negocios y para ello solicitaba dinero que nunca regresaba. La averiguación 12/SPM/969/2012 contra el regidor 
corresponde a un fraude por 540 mil pesos; la 12/DAP/296/2012, por la venta de una regiduría. (Jorge Martínez, 

página 05) 

Criterio-Celebró Tulancingo 158 años de ciudad: Tulancingo cumplió ayer 158 años de que, por decreto del 

entonces presidente de México, Antonio López de Santa Anna, dejó de ser villa para convertirse en ciudad al sumar más 

de cinco mil habitantes. Para la historiadora Lorenia Lira Tulancingo es un pueblo milenario, con al menos 14 mil años de 
ocupación humana, incluso junto con Cholula y Tehuacán; Puebla, compite por ser uno de los lugares más antiguos de 

América.  Pese a que la ciudad tenía todo para ser la capital de Hidalgo, esa distinción recayó en Pachuca, pero aún 
existen voces que definen a este hecho como desafortunado, porque quienes más lucharon para que la entidad se 
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independizara del Estado de México fue el llamado “Grupo Tulancingo”, integrado por Manuel Fernando Soto, José 

Fernández, Gabriel Mancera, y otros personajes de la época. No obstante, durante el mandato de Maximiliano de 

Habsburgo, lo que hoy conocemos como Hidalgo, fue el distrito o departamento de Tulancingo, que tuvo como capital a 
esta ciudad. Este privilegio sólo duró tres años (1864 a 1867), ya que, al retomar el poder, Benito Juárez decidió sacar 

del Estado de México varios territorios; entre ellos, el que hoy conforma a Hidalgo. Era obvio, señala, que no ratificaría a 
Tulancingo como capital, debido al apoyo incondicional de sus habitantes hacia el llamado Segundo Imperio Mexicano. 

“Lo que más pesó fue que el obispo de Tulancingo, Juan Bautista Ormachea, acudió por Maximiliano de Habsburgo a 

Europa; además, formó parte de la regencia que gobernó durante el tiempo que Juárez estuvo fuera del país”, enfatizó 
Lira León.  A decir de la historiadora, Tulancingo tiene una dinámica propia, diferente, que hace especiales a sus 

habitantes, quienes más allá de insistir en respirar por la herida, deben sumar esfuerzos para que sea una ciudad 
pujante.  (María Antonieta Islas, página 08) 

Independiente-Último gasolinazo del sexenio: A partir de hoy será aplicado el aumento mensual en precio de 

gasolina y diesel, el cual es último del sexenio, informó la Asociación Mexicana de Empresarios Gasolineros (Amegas). En 
el décimo primer aumento durante el año, la gasolina magna, la más utilizada por el parque vehicular en el país, costará 

10.72 pesos tras aplicar el desliz mensual de nueve centavos a los 10.63 pesos que costaba en octubre. El precio de la 
gasolina premium, considerada de mayor calidad por su alto octanaje, será de 11.28 pesos, nueve centavos más respecto 

a los 11.19 pesos del mes pasado, mientras que el litro de diesel que utilizan maquinaria pesada, camiones de carga y de 

pasajeros costará 11.08 el litro. Estos aumentos forman parte de las políticas de deslizamientos mensuales que la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) realiza desde hace dos años y que aplican el segundo sábado de cada 

mes. (Notimex, pa´gina 02) 

Independiente-Con violencia, agentes detienen a supuesto cómplice de secuestro en Mineral de la 

Reforma: Sin orden judicial ni identificación, agentes de la coordinación de investigación ingresaron con violencia al 

domicilio ubicado en la avenida Zeus, colonia PRI Chacón en Mineral de la Reforma, para detener a Edgar Juárez López. 
Ante dicha acción los familiares intentaron impedir que los policías pudieran llevárselo; sin embargo los oficiales utilizaron 

armas de fuego para golpearlos. Una sobrina, Karla González Juárez cerró la reja del domicilio y forcejeó con los 
uniformados, quienes comenzaron a golpearla en el brazo para que liberara la puerta. Momentos después llegaron 

“refuerzos”. De acuerdo con testimonio, un agente apuntó con un arma en la espala de Karla, quien le decía “te va cargar 

la chingada”. Finalmente se retiró de la puerta. Después sacaron a Edgar Gerardo Juárez con golpes y patadas, 
lesionándolo en la cabeza y la boca para subirlo a una camioneta ford lobo negra. Esto ocurrió el pasado 22 de octubre 

de 2011; la Comisión estatal de Derechos Humanos (CDHEH) emitió la recomendación R-DGJ-012-12 por la actuación de 
los policías de dicha dependencia perteneciente a la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH). Después que los 

investigadores detuvieron a Juárez López, los familiares acudieron al Centro de Operación Estrategia de Hidalgo (COEH). 
Ahí su esposa, Nancy Gutiérrez Rocha ingresó a las instalaciones, pero los policías dijeron que “ahora sí llegó tu hora” y 

“te va cargar la chingada”. De acuerdo con el relato, comenzaron a golpearla para después huir corriendo. En el relato de 

la recomendación, los quejosos solicitaron en diversas ocasiones explicación sobre la detención; sin embargo los policías 
respondieron con golpes. Más adelante informaron que estaba acusado de ser cómplice de secuestro. Al respecto, Edgar 

Gerardo mencionó que únicamente rentó una casa a unos conocidos sin saber a qué se dedicaban, mismos que lo 
involucraron en secuestros. En la comparecencia acudieron Marco Monzalvo Hernández, Gustavo Aguilar García y Roberto 

Ortega Rodríguez, agentes de investigación adscritos a la unidad especializada en combate al secuestro, quienes refieren 

que solo cumplían orden de aprehensión y manifestaron que fueron los agredidos, además negaron las acusaciones en su 
contra. Después de la investigación de la CDHEH, resolvió y recomendó a la SSPH el procedimiento de responsabilidad 

administrativa a los agentes de investigación adscritos a la unidad especializada en el combate al secuestro mencionados, 
quienes intervinieron en la ejecución de orden de presentación girada contra Edgar Juárez López y Nancy Gutiérrez 

Rocha. Además de la reparación del daño contempla violaciones a derechos humanos cometidas en agravio de los 

quejosos, de conformidad con lo establecido en la Constitución Política y los Tratados en Instrumentos Internacionales 
suscritos por el Estado mexicano. Así como capacitar los agentes de investigación en materia de respeto a los derechos 

humanos de los inculpados, para evitar hechos similares. (José Manuel Martínez, página 05) 

Independiente-Piden PAN extinción de dominio en delitos cometidos por servidores públicos: El grupo 

parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados pidió la extinción de dominio en delitos cometidos por servidores 

públicos que causen daño o perjuicio patrimonial a la hacienda pública de cualquier nivel de gobierno. Esa figura es 
agregada a casos de delincuencia organizada, delitos contra la salud, secuestro, robo de vehículos y trata de personas, 

de acuerdo con la reforma a la fracción II del artículo 22 de la Constitución Política. El diputado Guillermo Anaya Llamas 
presentó iniciativa que establece la extinción de dominio en ilícitos cometidos por funcionarios que causen daño o 
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perjuicio patrimonial a la hacienda pública federal, estatal o municipal. “Es necesario y más que justificado aplicar la 

extinción de dominio cuando haya de por medio la utilización de recursos públicos, porque si bien el daño no se causa a 

una persona en lo particular, sí se da de forma grave para la sociedad mexicana”, indicó. Aseguró que “hoy más que 
nunca debe evitarse a toda costa que alguien sea beneficiado por la conducta ilícita de lesionar a la hacienda pública y, 

en tal caso, deben recuperarse los bienes suficientes para el pago de daños y perjuicios generados”. Cada peso desviado 
de recursos públicos deja de ser destinado a un programa determinado que tiende a beneficiar a la sociedad, insistió. 

Con la acción de extinción de dominio sobre bienes ligados a un delito patrimonial es garantizado que el dinero público 

siempre debe ser aplicado y destinado para fines concretos, dijo el diputado Anaya Llamas. La iniciativa fue turnada a la 
comisión de puntos constitucionales. (redacción, página 02) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Eligen colonias representación ciudadana, hoy: Este fin de semana habrá elecciones en seis colonias de la 
capital del estado dentro de la primera etapa de los procesos de renovación de los Consejos de Colaboración Ciudadana 

Municipal. De acuerdo con Óscar Rivera López, Director de Operación Política del ayuntamiento de Pachuca, los comicios 
se llevarán a cabo en el segundo bloque de los 82 consejos de colaboración de la capital. En total, se registraron 38 

participantes en diversas colonias, “arrojando como resultado que habrá elecciones en seis de ellas durante el fin de 

semana, donde hubo dos planillas registradas”, dijo el funcionario. “Para el sábado 10 de noviembre, tendremos proceso 
electoral en las colonias Palmitas, Felipe Ángeles y La Raza, en las que se inscribieron, a través de la convocatoria 

emitida, dos planillas. Para el día domingo 11 de este mes, habrá elecciones en la colonia Camelia, Nuevo Hidalgo y San 
Antonio el Desmonte”. El funcionario municipal precisó que se espera una participación ciudadana “copiosa”, ya que los 

pachuqueños están interesados en participar en acciones que favorezcan a sus colonias. Las casillas permanecerán 

abiertas de las 9:00 a las 14:00 horas, informó. En el lugar donde se abran las casillas se hará el conteo de los sufragios 
e inmediatamente después serán remitidos los paquetes electorales a las oficinas de la presidencia municipal, donde la 

comisión de dictamen del proceso los recibirá. (Emmanuel Rincón, página 06) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Revela la PGR montaje de PF: La PGR exhibió ayer un montaje de la Policía Federal. La Procuraduría 

aseguró ayer que en los hechos registrados en Tres Marías, en el que dos empleados de la CIA y un elemento de la 
Marina fueron agredidos a balazos, los policías federales implicados simularon hechos para intentar evadir sus 

responsabilidad. Entre estos hechos, indicó en un comunicado de prensa, se encuentra el que durante el ataque, ocurrido 

el 24 de agosto, los agentes iban vestidos de civil y viajaban en autos particulares, sin embargo, al ser presentados por la 
Policía Federal ante el Ministerio Público lo hicieron uniformados y abordo de patrullas oficiales. "Alentando así el 

ocultamiento de los vehículos que tenían y simulando una circunstancia que resultó ser falsa", indicó la PGR. Esta 
información contrasta con la versión oficial que el 2 de septiembre, Luis Cárdenas Palomino, jefe de la División de 

Seguridad Regional de la PF, a la que pertenecen los 14 policías implicados, sostuvo, en el sentido de que la corporación 

tenía plenamente acreditado lo que estaban haciendo sus elementos: la investigación de un secuestro. José Antonio 
Ortega, presidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad Pública y la Justicia Penal, señaló que la investigación de 

plagios dentro de la PF no la hace la División de Seguridad Regional, que tiene encomendada la vigilancia de las 
carreteras federales, sino un grupo especializado que no depende de esta área. De acuerdo con el Manual de Uniformes 

y Divisas de la Policía Federal, los agentes de la División de Seguridad Regional están obligados a portar el uniforme y sus 

divisas en cualquier circunstancia, salvo que su mando les ordene lo contrario. Eduardo Gallo, ex presidente de México 
Unido Contra la Delincuencia, resaltó que una vez más la PF se ve inmiscuida en un asunto de simulación de hechos y 

manipulación de pruebas. "Asumiendo que lo que la PGR señala es lo correcto, entonces habrá que investigar quién trató 
de distorsionar los hechos al momento de presentarlos uniformados, con patrullas, como si estuvieran llevando a cabo 

sus funciones de seguridad pública", sostuvo. Los 14 agentes detenidos ayer fueron ingresados a distintos penales 
federales, tras haber estado casi 80 días arraigados, bajo los cargos de homicidio calificado en grado de tentativa y daño 

en propiedad ajena. Entrevistados por separado, tanto Gallo como Ortega indicaron que se debe sancionar a altos 

mandos que consintieron esta alteración de evidencias. "Ojalá y no nada más estos 14 policías sean los únicos 
consignados, porque debe de haber mandos implicados que dieron su anuencia para que estos hechos se desarrollaran. 

Es obligado, cuando se sorprende a un agente de policía o de autoridad (en una ilegalidad) investigar a sus superiores 
para ver quiénes más están implicados. "Ojalá y la Procuraduría General de la República complemente la información, 

avance en esta investigación, para ver si hay algunos mandos, qué mandos, y se ejerza también acción penal en contra 

de ellos", señaló Ortega.  Esta simulación, indicó por su parte Eduardo Gallo, se suma a una serie de escándalos en los 
que la Policía Federal se ha visto inmersa y en los que ha sido acusada de realizar montajes, falsear datos sobre las 
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capturas, exagerar situaciones para montar shows mediáticos o inducir agradecimientos por supuestas acciones 

realizadas por la corporación. Entre estos escándalos, Gallo enumeró el caso de Florence Cassez, a quien en el 2005 la 

Agencia Federal de Investigación (AFI) encabezada en aquel entonces por el actual Secretario de Seguridad Pública, 
Genaro García Luna, hizo un montaje para exhibir su captura ante las cámaras de televisión. También la detención en el 

2010 de Edgar Valdez Villarreal, "La Barbie", sobre la que dio tres versiones distintas; así como el caso de Josmar Flores 
Pereira, quien en el 2009 durante un vuelo de Aeroméxico aseguró que las latas de refresco que llevaba eran una bomba 

y se armó un operativo espectacular en el que García Luna intervino directamente. "Recuerdo además el caso de unos 

periodistas de un medio de comunicación que supuestamente habían sido secuestrados por delincuentes y que 
supuestamente la Policía Federal los rescató. Pero tuvieron que salir del país porque les dio miedo, porque ellos sabían 

que no habían sido rescatados por la Policía Federal y que los involucraron en algo para hacer quedar bien a la Policía 
Federal", señaló. Todos estos casos, resaltó Gallo, lo que evidencian es que la Policía Federal no es la institución 

depurada, profesional y honesta que la administración del Presidente Felipe Calderón le ha querido vender a la sociedad. 
"Siempre salen los mandos de la Policía Federal a defender a su personal, a decir que no, que ellos son todos pulcros y 

personas que están con la responsabilidad permanentemente asumida de evitar que los ciudadanos tengamos problemas. 

"Pero resulta que, bueno, en estos casos polémicos ha quedado claro que esa Policía Federal no era la que estaba 
actuando sino una Policía Federal que está infiltrada por delincuentes", aseveró. (Rolando Herrera, primera plana) 

Excélsior-Organizará FCH Fundación Desarrollo Humano Sustentable al dejar cargo: El presidente Felipe 

Calderón Hinojosa anunció que al dejar el cargo organizará la Fundación Desarrollo Humano Sustentable, y que será un 
“buen” ex mandatario pues es prudente tomar cierta distancia de la política y “dejar en paz a los demás”. Reconoció por 

otro lado que tiene puntos de vista diferentes con la actual dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN) pero respeta a la 
institución, aunque opinó que el esfuerzo a su interior debe dirigirse a recobrar la identidad de partido honesto, 

humanista y responsable. Sobre su fundación, indicó que se dedicará a sistematizar las políticas públicas del desarrollo 
humano sustentable. “Es decir, cómo se aborda un problema, qué alternativas hay, cuáles son los costos y beneficios de 

una alternativa y otra”. Antes indicó que se tomará un tiempo para procesar y escribir sus propias experiencias, aunque 

también tiene invitaciones para realizar “labores académicas en el extranjero” pero la decisión la tomará hacia principios 
de 2013. “Independientemente de las filiaciones políticas, yo creo que un gobierno que entra y que empieza pues tiene el 

derecho de que lo dejen trabajar y eso es lo que yo pienso hacer: ser un buen ex presidente, lo cual significa no estar 
dando lata”, expresó en entrevista. Más adelante, manifestó que está “muy contento” por haber sido Presidente de 

México, aunque hay cosas que le duelen en particular la muerte de Juan Camilo Mouriño y José Francisco Blake Mora, ex 

titulares de la Secretaría de Gobernación (Segob). Al principio, manifestó que para él ser panista hoy es tener ideas, 
principios y valores que comparte mucha gente, y luchar por realizar a través de la política y en la vida concreta las ideas 

que domina. “Fui en el pasado (panista), soy en el presente y espero serlo en el futuro. Tengo puntos de vista diferentes 
con la actual dirigencia, desde luego, pero yo respeto a la institución, a todos los partidos incluyendo al mío, y nada 

más”, dijo. “Creo que todos los panistas en el país debiéramos decir: el PAN debe volver a significar para la gente un 

partido honesto, un partido humanista, un partido responsable, un partido que quiere a México, el partido de la economía 
moderna del país, y nuestro esfuerzo debe ser por recuperar esa identidad”, agregó. Sobre la ex candidata presidencial 

del PAN, Josefina Vázquez Mota, comentó que durante su campaña hizo un gran esfuerzo por resaltar los logros del 
gobierno actual, pero “el hecho es que perdimos” la Presidencia de la República lo cual atribuyó a elementos internos y 

externos, entre éstos la peor crisis económica de la historia. “Creo que ha habido mucha ingratitud con Josefina, 
francamente, y no se le ha dado el reconocimiento del esfuerzo que hizo, de la gran aportación que hizo, a la campaña, 

entre otras cosas por gente del propio gobierno y también por gente del propio PAN y la opinión pública”, añadió. 

(redacción primera plana) 

La Jornada-El uso de la fuerza, último recurso: Mancera: El jefe de Gobierno electo del Distrito Federal, Miguel 

Ángel Mancera Espinosa, manifestó que el uso de la fuerza pública debe ser el último recurso para resolver el conflicto en 

la Universidad Autónoma Ciudad de México (UACM). Se le preguntó si esa crisis se le heredará al iniciar su gestión. 
Respondió: si nos toca a nosotros resolver, enfrentar o participar en la solución, lo vamos a hacer con toda convicción. 

Por lo pronto, manifestó su confianza en la labor del actual gobierno capitalino en la coadyuvancia que realiza para 
resolver el problema. El llamado, obviamente, es al diálogo. Sé que hay todavía puntos que dan paso a la inconformidad, 

pero, reitero, el llamado es, simple y llanamente, al diálogo. Al preguntársele si los hechos ocurrido la noche del pasado 
jueves en las oficinas administrativas de la UACM no significan que ese diálogo ha fracasado, Mancera aseveró que 

siempre se tienen que plantear soluciones e identificar los puntos que no permite que se resuelva el conflicto, y la 

universidad, como entidad autónoma, tendrá que resolver y en lo que pueden mediar las autoridades capitalinas 
seguramente lo están haciendo. Es una institución autónoma, y advierto que se abriría una mesa de diálogo o quizá una 

interlocución; entonces, esperemos, y lo que le toque hacer al Gobierno del Distrito Federal, creo que lo está haciendo 
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con responsabilidad, reiteró. Subrayó que los cuerpos de seguridad tienen como propósito proteger a la ciudadanía y 

restablecer el orden, por lo que mientras no se dé una necesidad en este sentido, esta ciudad siempre ha dejado como 

último recurso la fuerza pública, dijo. Sobre si estaría justificada esta opción, el ex procurador capitalino se limitó a decir 
que ese es un análisis que tienen que hacer las actuales autoridades y yo no me puedo involucrar ni mucho menos hablar 

por lo que tiene que hacer ahora el gobierno. (Alejandro Cruz, primera plana) 

El Universal-Hallan fotos de ataque en Tres Marías: La Procuraduría General de la República encontró en la escena 
en la que policías federales atacaron la camioneta donde viajaban dos agentes estadounidenses, presumiblemente de la 

Agencia Central de Inteligencia (CIA), y un capitán de la Marina Armada de México, un teléfono celular con el que se 
tomaron imágenes del vehículo, que después fueron transmitidas por medio de mensajería instantánea a otro aparato. 

De acuerdo con el análisis forense realizado por la PGR al aparato, las primeras imágenes fueron tomadas —según el 
reloj del teléfono—a las 8:27 horas del día 24 de agosto. Las autoridades aseguran que el ataque se dio 

aproximadamente a las 8:00 horas. Sin embargo, en la primera fotografía extraída de la tarjeta de memoria del móvil se 

observa solamente la camioneta baleada sin que hubiera agentes rodeándola; se aprecia que la imagen fue tomada 
desde lejos. En total fueron encontradas cinco imágenes que más tarde, entre las 10:30 y las 16:10 horas, fueron 

enviadas por mensajería instantánea desde el celular. Por otra parte, ayer la PGR dio a conocer que los 14 agentes de la 
Policía Federal que fueron consignados la noche del jueves ante jueces federales impactaron con sus armas en 152 

ocasiones la camioneta con placas diplomáticas con la intención de “privar de la vida” a los ocupantes. Según la 

dependencia, las armas utilizadas corresponden a las de los policías consignados, quienes durante los hechos se 
transportaban en vehículos particulares e iban vestidos de civil, pero al ser presentados ante el Ministerio Público de la 

Federación lo hicieron uniformados y a bordo de las patrullas que tenían bajo su resguardo, “alentando así el 
ocultamiento de los vehículos que tenían y simulando una circunstancia que resultó ser falsa”. (Marcos Muedano, 

primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

Que ya está amarrado un tercer puesto “importante” en el gabinete de Enrique Peña Nieto. 

A los nombres de Luis Videgaray, en Hacienda, y Miguel Osorio Chong, en Gobernación, habrá que agregar el de 

Jesús Murillo Karam en la PGR. 

¿Sorpresa? 

Que no muy bien, al parecer, le salió a la rectora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, Esther Orozco, 

su recorrido por los medios electrónicos como reacción a la toma de la rectoría, el jueves, por jóvenes que tienen en paro 
a la institución desde hace más de dos meses. 

La toma por encapuchados y la notoriedad que adquirió Orozco en 24 horas pusieron el tema en espacios que no le 

habían prestado mayor atención y cohesionó a los opositores. 

Ahora, en el Gobierno del DF se escucha que si el martes no se reactiva la mesa de negociación, o si ésta no arroja 

resultados, no habrá justificación para mantener a Orozco en el cargo. 

Que los senadores del PAN trataron de convencer a los del PRI de realizar la entrega de la medalla Belisario Domínguez 

en Paseo de la Reforma. 

Sin embargo, las cosas fueron cambiando y, al final, los priistas determinaron que tuviera lugar en Xicoténcatl.  

Dicen que la intención oculta de Ernesto Cordero era ofrecer una visita guiada a Felipe Calderón para que, antes de 

dejar su cargo, conociera el nuevo edificio inteligente. Ni modo. 

Que menuda sorpresa se llevaron en septiembre pasado policías federales al encontrarse, en el stand de tiro de 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

11 de 14 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Iztapalapa, nada menos que al famoso boxeador filipino Manny Pacquiao, quien desplegaba su pericia con las armas. 

Resulta que el PacMan, quien se encontraba de visita promocional para su cuarta pelea contra el mexicano Juan 
Manuel Márquez, fue invitado por su rival a una demostración de tiro en esa sede policial, donde da asesorías de 

boxeo. 

Pero no todo fue felicidad y fotografías. Algunos policías temen que el equipo de Pacquiao difunda el video que 

“balconea” a algunos de los federales… por su mala puntería. 

 

Que cuatro días consecutivos estará el presidente Calderón en El asalto a la razón, con Carlos Marín. 

Lunes, martes, miércoles y jueves de la próxima semana, en MILENIO Televisión, a las 21:45 hrs., con repetición a las 
23:45. 

(redacción, página 04) 

Reforma-Templo Mayor… 

MIENTRAS los allegados al pastor de los tricolores en San Lázaro, Manlio Fabio Beltrones, respiraron tranquilos después 
de que rasuraron y sacaron adelante la incompleta reforma laboral, en el equipo de su contraparte en el Senado, Emilio 

Gamboa, priva la preocupación. 

Y ES QUE, ya son varios los casos en que aquellos temas en que se logran acuerdos entre el PRI y el PAN en la Cámara 

de Diputados también logran consensos en la Cámara de senadores... ¡pero entre el PAN y el PRD! 

ANTE esa situación, quienes son dados a buscar explicaciones sospechosistas afirman que la razón de esa aparente 
bipolaridad blanquiazul es la ya muy prolongada racha de desencuentros e incluso encontronazos directos entre el 

dirigente nacional Gustavo Madero y el presidente Felipe Calderón. 

¿A POCO será cierto que en el PAN no es lo mismo bolillo que telera? Es pregunta en un horno que no está para bollos. 

NO ES por intrigar, pero al terminar el fin de semana, el paro en la UACM habrá cumplido 75 días, y el jefe de Gobierno 
del DF, Marcelo Ebrard, no ha dicho ni pío. 

QUIENES han seguido el conflicto consideran que ya no habrá manera de que éste se destrabe en las tres semanas y 

media que le quedan al sexenio ebrardista. 

Y NO nada más por el poco tiempo que resta, sino porque pareciera que en el GDF ya tiraron el arpa en las labores de 

mediación, pues poco o nada se ha sabido en los últimos días de las gestiones del secretario de Educación local, Salvador 
Martínez della Rocca. 

EL HECHO es que la institución está paralizada y todo indica que será una papa caliente que recibirá el nuevo jefe de 
Gobierno, Miguel Ángel Mancera, el 5 de diciembre. 

A VER cómo le hace para enfriarla. 

EN ALGUNOS círculos de Puebla se afirma con preocupación que los presidentes de organismos empresariales prefieren 
andar con pies de plomo a la hora de criticar las acciones del Gobierno del Estado. 

ENTRE hombres de negocios de esa entidad, el comentario es que sus líderes prefieren evitar la confrontación con el 
gobernador Rafael Moreno Valle ante el temor de recibir algún obús teledirigido desde Casa Puebla... en contra de sus 
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negocios personales. 

PERO seguro que eso son meras afiguraciones de los empresarios porque, a estas alturas del partido, sería impensable 
que un gobierno democrático acallara la crítica de esa forma. ¿O sí? 

POR ANGAS o mangas, el PRI en el Distrito Federal nomás no logra tener una elección interna. 

DESPUÉS de que algunos de sus procesos para elegir Consejo Político y dirigencia local terminaron a sillazos, a golpes, 
entre aventadas de café caliente o suspendidos por orden del Tribunal Electoral, ahora resulta que ya no habrá proceso 

porque se alcanzó un acuerdo político. 

QUIENES han seguido de cerca del asunto afirman que algunas de las planillas prefirieron llegar a un mal acuerdo en 

lugar de aventarse un buen pleito, y que terminaron por ceder el control al ex diputado federal Cuauhtémoc Gutiérrez de 
la Torre, quien lleva 10 años tratando de ser el dirigente local. 

Y PARECE que, ahora sí, se le va a hacer. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político…  

Consejos ciudadanos, ventaja partidista: En la capital del estado desarrollan el proceso para renovar los consejos 
ciudadanos de colaboración, cuya importancia estriba en que los representantes de cada una de las 82 colonias 

pachuqueñas se convierten en el vínculo entre sus vecinos y las autoridades municipales, para atender problemas 
comunes y buscar prontas soluciones. Pero, más allá de la simple renovación de esa representación ciudadana, los 

consejos de colaboración también son instrumento político que sirve en tiempos electorales. Los partidos políticos saben 

de esa importancia que tienen estos órganos de representación ciudadana y en ese tenor participan en el armado de 
candidaturas, como en la colonia La Raza, donde el PRI tiene frente a sí una férrea oposición en el PRD, que lleva como 

candidato a dirigir ese consejo ciudadano de colaboración a Javier Mera, el mismo que alcanzó notoriedad durante la 
contienda para elegir presidente municipal,  tras una disputa entre priistas y perredistas, donde resultó golpeada la 

regidora Adriana Flores. De hecho, es muy probable que en esa elección -que será este fin de semana- gane el PRD, lo 

que servirá a ese partido, de ejercicio previo al arranque del proceso para renovar el Poder Legislativo, cuyas elecciones 
si bien serán el 7 de julio próximo no son impedimento para ir perfilando aspirantes a las candidaturas. No obstante, por 

ahora el tricolor puede caminar tranquilo, pues de las 36 elecciones que se han realizado, en todas han ganado 
ciudadanos que simpatizan con el PRI, aunque -es preciso aclarar- eso no significa que por ello vayan a realizar tareas 

eminentemente partidistas. En abono de ese partido, se sabe que quien aspire a ser presidente del consejo ciudadano de 
colaboración en su colonia y al mismo tiempo es presidente seccional del tricolor, tendrá que renunciar a su cargo, para 

la contienda. Aunque de una u otra forma, que los consejos ciudadanos sean afines al tricolor, representa ventaja a la 

hora de las contiendas electorales. Por lo pronto, de los 82 consejos a renovarse, se podría decir que no más de cuatro 
quedarían en manos de algún reconocido militante de la oposición. Y eso, como quiera, es ventaja.  (Carlos Camacho, 

página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que la visita del senador David Penchyna a Tula reunió, más que a los habitantes, a la clase política de aquella 
región, pues se vio a varios que a fuerzas querían saludar al senador para que los vieran, lo que responde a las ganas de 

varios políticos de ser tomados en cuenta para las próximas elecciones, pues desde ahora buscan estar entre los políticos 

de primer nivel para que la gente vea que tienen presencia, pero sobre todo, intentan hacer saber que son amigos de los 
políticos de primer nivel. 

:Que en el municipio de Apan ya están preparando el festejo de la Revolución Mexicana y según dicen las 

autoridades municipales encargaron a los estudiantes de la secundaria general número 1 para que hagan un bailable 

alusivo durante el festejo; sin embargo, dicen que como a los alumnos ya no les gustan los bailables folclóricos, están 
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preparando el espectáculo pero con el Gangnam Style, pues dicen que quieren sorprender a los habitantes con dicho 

baile. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

Mariano Torres vs Arturo Sánchez 

La pelea de esta semana se da entre dos viejos amigos, aunque tal parece que para el nuevo proceso electoral de 
Hidalgo serán enemigos, pues el líder del PT, Mariano Torres, ya lanzó el primer gancho al hígado al presidente del PRD, 

Arturo Sánchez, a quien desdeñó como compañero de coalición para las próximas elecciones, pues dijo que no quería 
nada de él, ni él ni el otro partido de izquierda, Movimiento Ciudadano, porque según dicen en el PRD son muy buenos 

compañeros, pero con el partido en el poder, lo que no deja crecer a las izquierdas. 

 

PROPUESTAS DE CONGELADOR 

Después de una ardua investigación de 20 minutos nos encontramos con las propuestas de los legisladores locales que 

no han sido aprobadas 

PROPUESTA DEL PARTIDO VERDE: 

Que los estudiantes drogos puedan sembrar su propia mota en casa, para que no se pongan en riesgo de comprar a sus 

dealers. 

PROPUESTA DE ACCIÓN NACIONAL: 

Que los diputados salientes puedan dejarles la plaza a sus hijos, aunque no sepan legislar, pues así le hacen en varias 

dependencias. 

PROPUESTA DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA: 

Por cada elección que gane el PRI, que al PRD le toque una curul, y cuando ya no haya candidatos de izquierda, ahora sí 

fusionarse a los tricolores. 

PROPUESTA DE NUEVA ALIANZA: 

Que los profesores que no tengan todavía plaza puedan trabajar de mapaches electorales. 

PROPUESTA DEL REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL: 

Que todas las propuestas que presente el PRI sean aprobadas, aunque sean las de hace 80 años. 

¡A VOLAR! 

Por fin el secretario de la SEPH, Joel Guerrero, sacó las uñas al decir que todos los aviadores tendrán que desquitar el 

sueldo trabajando en las aulas, pero hay quien se pregunta que a poco los funcionarios podrán impartir clase. ¿Lo harán? 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: De sueño americano a pesadilla mexicana… (redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

El mantener finanzas sanas implica, por supuesto, reunir recursos por el pago de impuestos. Esta dinámica permite 

emprender o continuar con las obras que la gente requiere, así resulta de simple lógica entender que cuando este ciclo 
no es cumplido las dificultades salen a la luz y dejan al descubierto problemas coyunturales que merman el desarrollo de 

las demarcaciones. Esta ocasión es en Tlaxcoapan donde la problemática evidencia la morosidad en la cual viven muchos 
contribuyentes… (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Gabriela Castañeda: Reafirma la titular del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Pachuca, con la 

labor diaria, su compromiso para generar para los sectores capitalinos vulnerables mejores escenarios. Asimismo 
Castañeda funge como especial vínculo para cristalizar los objetivos trazados desde la administración estatal con el 

propósito de aventajar en las acciones de asistencia social en rubros específicos  

Abajo-Deldelquer Olivares: Ahora como coordinador de Planeación para la región Meztitlán no se sabe mucho acerca 

de los logros o acuerdos alcanzados durante su estancia en el cargo, aunque al momento de su nombramiento la 
expectativa fue favorable, porque así lo anunciaron, aún no son claros los alcances políticos que en beneficio a la región 

generaría el otrora edil de Zacualtipán  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

LLAMADO 

Cada año el Sistema Estatal del Protección Civil llama a los 84 ayuntamientos para que concluyan, de una 
vez por todas, sus Atlas de Riesgo y con ello den un enorme paso en materia de prevención. El problema es 

que dicha tarea cuesta mucho dinero y los presidentes municipales no están dispuestos a invertir en 
acciones que no les den beneficios políticos y personales inmediatamente o a corto plazo. Por esa simple 

razón más de la mitad de los hidalguenses viven en riesgo, de una u otra forma, ya que a sus autoridades 

no se les da la gana cumplir con su trabajo. 

DIFERENCIAS 

Entre los secretarios que integran el gabinete de Hidalgo hay marcadas diferencias, pues varios de ellos no 

comulgan con entre sí. Al interior del primer círculo de gobierno se insiste en que hay un vacío en 
dependencias como planeación e industria y comercio el cual es aprovechado por otros secretarios, incluso 

diputados federales para emprender acciones y asumir el crédito de ellas. Un ejemplo de esto es el tema de 
desarrollo metropolitano, el aeropuerto y de la vivienda cuya patente reclaman des distintas dependencias. 

LABOR 

Sin duda el director del Deporte estatal, Salvador Franco, ya tomó velocidad en su cargo y a través de una 
buena campaña informativa, promueve su imagen a escala local. Lo que no ha podido controlar el funcionario es 

la rumorología, que surge de las deslealtades o voluntades compradas a su alrededor que le atribuyen declaraciones 

como la de que será candidato a diputado local el año próximo. Ese  tipo de problemas aún aquejan al joven funcionario 
al que se le olvida que “el camino al infierno está empedrado de buenas intenciones”. 

 (Redacción, página 02) 

 


